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市住房和城乡建设局党委委员、副调研员马燕谈住建行政审批

审审批批事事项项削削减减七七成成以以上上
今年滨州市公共行政审批服务中心已经成立十周年

了，8日，滨州市住房和城乡建设局党委委员、副调研员马
燕专门以“加强审批服务管理，促进住建事业发展”为话题
介绍了住建窗口建设，并解答了百姓在住房方面的问题。

公共行政审批服务中心住
建局窗口，承担着滨州建筑业、
房地产开发、物业企业等资质
管理和施工许可、商品房预售
等行政审批事项。马燕介绍道，
市住建局党委对窗口建设高度
重视，专门发文成立了滨州市
住建局行政许可审批管理办公
室，所有涉及行政审批事项的
资料、表格、证书等全部移交至
窗口直接办理。

马燕介绍，其中审批事项
按时办结率和群众满意率均保
持100%。成绩的取得除了工作
重视，还归结于简政放权、提高
服务质量的新措施，其中包括
通过清理、合并，将原有的26项
审批事项精简为7项，审批事项
削减比例达到73%。自2014年1
月起，承诺资质类审批事项8日

办理完毕、项目类审批事项5日
办理完毕等。

针对市民比较关注的墙体
脱落、漏水等房屋质量问题，马
燕做出了具体解答。他介绍道，
屋面防水工程、有防水要求的
卫生间、房屋和外墙面的防渗
漏保修期为5年；装饰装修工程
保修期为2年。由于任何建筑材
料都有其一定的耐久性和使用
寿命，因此在保修期内出现质
量问题，应该由质量缺陷的责
任方承担保修费用，超出保修
期范围的将由业主自己承担相
应的维修费用。凡是保修期内
出现的房屋质量问题，住户可
向质量监督机构进行反映，质
量监督机构将督促建设单位和
施工企业及时做好保修。

而房屋出现这样的问题，

是否说明房屋没有通过质监部
门验收呢？马燕解答说，这是对
房屋验收存在一定误解。“工程
质量监督机构虽然是受政府委
托实施质量监督，但履行的是
行政管理职能，本质上仍然属
于行政执法机构，监督人员到
现场不是代替企业直接控制工
程质量或进行质量把关，而是
进行执法监督检查。”具体而

言，工程的竣工验收是由建设
单位(开发商)组织勘察单位、
设计单位、监理单位、施工单位
等五方质量责任主体组成验收
组共同对工程进行竣工验收。
工程质量监督机构则对工程竣
工验收的组织形式、验收程序
及验收人员组成等情况进行现
场监督，不能对工程进行评价，
不直接参与工程验收。

本报记者 阚乐乐 本报通讯员 王玮

进进出出一一个个门门，，办办完完所所有有事事
交通窗口2014年全年办件量达2万6千余件，促进政府职能转变

交通窗口作为最早一批入
驻行政审批中心的窗口单位，
负责交通运输行业中涉及道路
运输的行政审批业务及所有对
外证件办理，脱审车辆的补审、
车辆的转籍过户、运输遗失证
件的补发等业务。

目前，交通窗口工作人员6
名，平均年龄40岁，都是有着丰
富基层工作经验，从县区选拔
安排上来的优秀同志。多年来，
交通窗口在市公共行政审批中
心办件量一直名列前茅。仅
2014年全年办件量达2万6千余
件，受理事项办结率达100%，
实现了零差错和零投诉，受到
上级领导和服务对象的一致好
评。

如何将群众的事情高效率

地办好，这是值得交通运输行
业深思的问题，滨州市道路运
输管理局局长王玉林说：“去
年，李克强总理视察山东交通
政务大厅，充分肯定了交通运
输系统行政审批制度改革取得
的成效，是对全省交通政务窗
口工作的巨大鼓舞和鞭策。”

2014年5月，为进一步转变
工作作风，简政放权，提高工作
效率，市道路运输管理局下发

《滨州市交通运输局关于进一
步下放和明确道路运输行政许
可的通知》(滨交字[2014]30号)
文件，按照“该放必放”、“能放
都放”和属地管理的原则，凡法
律法规规定由县级行政机关审
批的事项，一律下放到县级审
批，市道路运输管理局只保留

了法律法规规定由市级行政机
关行政审批的事项。

王玉林说：“去年，我们又
在多次调研的基础上，经过反
复论证，取消了执行多年道路
营运车辆集中年审制度，营运
车辆在二级维护时同时进行年
度审验，减少了一次车辆上线
次数；对营运车辆在本市内过
户，不再要求上检测线定级；营
运车辆驾驶员从业资格资格证
培训、从业人员继续教育下放

县区组织实施，并由县区道路
运输管理机构制发从业资格证
件。以上措施的出台，给广大运
输业户带来真真正正的实惠，
得到广泛赞誉。”在与网友互动
交流时，网友特别关心滨惠大
道的建设问题，滨州市道路运
输管理局局长王玉林说：“目前
省发改委已批复该项目立项，
初步设计近期将完成审批，项
目预计 2 0 1 5年下半年开工，
2016年底全线建成通车。”

滨州市住房和城乡建设局党委委员、副调研员马燕。

交通运输是国民经济的基础性、先导性和服务性行业，
服务是交通运输行业的本质属性，为了深化政府职能转变，
以美丽心灵打造美丽交通，交通运输局高度重视行政审批
制度改革工作，把深化行政审批制度改革，作为转变政府职
能的突破口，交通窗口的开设，更是方便了群众，提高了办
事效率。

本报记者 王璐琪 本报通讯员 梁本良 王玮

滨州市道路运输管理局局长王玉林与网友互动。

六招有效提高

查体到站率

本报讯 今年一季度，阳信县翟
王镇采取一系列强有力的措施，推动
全镇查体服务工作走向良性发展态
势。在今年春季健康查体服务活动中
推出落实多项举措，全镇查体到站率
得到提升，成效显著。

配强队伍重实干。每个工作片配
备1名思想好、作风好、年轻化、知识化、
责任心强、工作能力强的高素质的干
部，既提高了办事效率，又大大优化了
工作片计生队伍结构，得到了群众的
认可，带动工作片计划生育整体服务
水平的提高。

健全制度重落实。建立健全计划
生育岗位责任制、公开承诺制、首问责
任制、一次性告知制、限时办结制等一
系列制度，实现让群众只跑一趟路、只
进一次门、只找一个人、满意办好一件
事的服务目标。

转变作风重实效。推出“用心服务
换位思考”活动，让计生办的工作人员
学会角色互换，站在对方的角度思考，
时刻理解群众并把他们当做亲人，耐
心亲切地为群众提供微笑服务。用微
笑点亮服务，让群众情绪稳定、态度配
合，更有利于工作的顺利进行。

宣传发动重广泛。镇、工作片、村逐
级召开动员会，安排部署查体活动。利
用广播、宣传车进村、发放宣传品、下发
健康查体书面通知、张贴标语等形式
进行广泛宣传，让查体服务活动家喻
户晓、人人皆知。工作片计生主任、村计
生专干和村干部三方联合，逐村逐户
摸底排查、上门做细致工作和宣传计
生利益导向政策。

信息反馈重及时。工作片计生主
任与计生办积极对接，每天2次收集并
反馈查体信息，计生办、工作片、村三级
人员都能及时准确掌握，力争做到查
体工作村不漏户、户不漏人、人不漏项，
提高村级对查体工作的重视程度和紧
迫感。

督导协调重节点。结合各工作片
实际情况，将六个工作片分为三类，制
定不同的查体到站率标准。准备充分，
提前半个月通知各工作片查体有关事
项，让工作片、村、查体群众全部提前知
晓。充分发挥各类利益导向政策，前期
充分调动工作片计生主任、村计生专
干和村干部的积极性和主动性，积极
督促育龄群众到站查体。

建立健全计划生育岗位责任制、
公开承诺制、首问责任制、一次性告知
制、限时办结制等一系列制度，实现让
群众只跑一趟路、只进一次门、只找一
个人、满意办好一件事的服务目标。镇、
工作片、村逐级召开动员会，安排部署
查体活动。利用广播、宣传车进村、发放
宣传品、下发健康查体书面通知、张贴
标语等形式进行广泛宣传，让查体服
务活动家喻户晓、人人皆知。 (韩娟)
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